

# Hernán Millas y los militares

586121

Por: Marino Muñoz Lagos

El escritor Hernán Millas pertenece a la vieja guardia del periodismo nacional y formó parte del equipo redactor de la revista "Ercilla", cuando ésta dictaba cátedra en la noticia chilena. Su formación la hizo junto a prestigiosos periodistas como Luis Hernández Parker, Lenka Franscic y Julio Lanzarotti, quienes junto a Manuel Seoane le dieron nombradía a la citada revista.

Varios de ellos -por no decir la mayoría- derivó hacia la literatura, publicando libros que marcaron hitos entre los cronistas de la época. Hernán Millas obtuvo el Premio Nacional de Periodismo en 1985, en pleno ejercicio de la dictadura militar, de la cual fue un crítico severo.

Ahora publica un nuevo libro, que es una novedad para quienes todavía creen en algu-

nas bondades de la dictadura que durante diecisiete años quebró ostensiblemente la democracia de nuestro país. Se trata de "La familia militar" (Editorial Planeta, Santiago de Chile, 1999), una interpretación humorísticamente dramática de nuestros institutos armados a partir de la detención en Londres del general retirado y senador vitalicio Augusto Pinochet Ugarte.

Este libro de ciento veinticinco sorprendentes páginas está dividido en cinco partes, cuya enumeración se da por entienda: primero, "En que se cuenta cómo para bien conspirar se precisa de un causo"; a continuación, "Dónde se narra el mejor y más olvidado cuento militar: el Plan Zeta"; enseguida, "De lo que les aconteció a dos generales por levantarle la voz a un coronel"; luego, "Cuando los hechos prueban que el caballero y su familia son intocables"; y, por último, "En que se recuerda el malnacido día de la firma de aquél infeliz tratado".

Como toda familia que se preste de falso, la familia militar tiene sus regalones y sus ovejas negras; aquí no hay donde perderse. Con el encuqueamiento de Pinochet en Londres y su posible traslado a la justicia española se han sucedido en Chile las deliberaciones castrenses. Todos están de acuerdo de traerlo a casa y dejarlo tranquilo. Sin embargo, no ha ocurrido un trato similar con otros militares que han caído en desgracia, como

el general Prats, René Schneider, Alberto Bachelet, Lutz o Pockerting. Una familia muy poco imparcial.

Este libro trata de hacer claridad en las circunstancias de la detención de Pinochet y su posible solución en Chile a través de una familia muy unida, pero también muy ambiciosa. Hernán Millas maneja sus hilos con la seriedad que le otorgan muchos años de observación y práctica de la sociedad chilena.



el Magellanes, Punta Arenas, 25.11.1999 p.3

## Hernán Millas y los militares [artículo] Marino Muñoz Lagos

Libros y documentos

### AUTORÍA

Muñoz Lagos, Marino, 1925-2017

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Hernán Millas y los militares [artículo] Marino Muñoz Lagos. il.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

Biblioteca Nacional

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile